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              巴生中华总商会第76届（2022）常年会员大会                   会长拿督陈杰辉演讲词         
28.5.2022
  
  
    
  
   
    
     
名誉会长 丹斯里拿督林宽城
    
     
名誉顾问 拿督斯里郑文记
    
     
署理会长 戴良麟先生
    
     
副会长 拿督林再明、拿督吴文钦硕士、王顺诚先生
    
     
秘书长 刘雁红律师
    
     
副秘书长 黄晟尧先生
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财政 李伟丞硕士
    
     
各位董事
    
     
各位会员商家
    
     
各位媒体朋友们
    
      
    
      
    
     
大家早上好。
    
      
   
   
    
    
欢迎大家出席巴生中总第76届（2022）常年会员大会，今天也是我第一次以会长的身份主持会员
大会，感谢各位董事的团结、努力与支持，以及强大的秘书处，让本会的业务日渐壮大，会员日
渐增多！
    
      
    
    
本会的宗旨是促进华商的联络与合作，共同维持及争取会员在商业、工业、原产业及其它经济领
域的权益，并向华商传达政府的政策；研讨拟定及向有关方面反映当地华商对影响我国经济民生
课题的看法或建议，并对政府政策作出主动的参与，以促进华商与当地或中央政府或其他机构之
间的了解与合作，共同致力于国民经济的发展和加强全民团结。
    
      
    
     而在新一届的董事脑力激荡营上，本会也为未来3年制定了五大目标：
    
     1.     在疫情后, 如何协助中小型企业复苏, 强化与转型以提高竞争力？
    
     2.     如何推动企业数码化和自动化？
    
     3.     如何推动复兴巴生市计划？
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     4.     如何提升本会会务、会员服务及财务收入和奖助学金事宜？
    
     5.     如何提升及壮大青年团？
    
      
    
     在这三年内，本会的新届董事将会以这5大目标为标准，带领商会更上一层楼。
    
      
    
     
挑战
    
      
    
     
1.   劳工短缺（外劳）
    
      
    
     各位会员，
    
      
    
    
我国在过去两年深受新冠肺炎疫情影响，经济受创严重，而政府实施的冻结引进外劳政策多时，
导致如今国境开放后，我国正式迈入复苏阶段，企业商家却因劳工短缺问题，而无法完成国外订
单，只好放弃。
    
      
    
    
随着政府宣布开放申请外籍劳工以来，雇主就提交近40多万份申请，奈何批准率过低，各领域商
家仍是缺乏劳工。虽然政府提倡聘请本地人工作，无奈的是本地人不愿意从事3D（肮脏、危险、
辛苦）的工作，而外籍劳工也会攀比薪资，加上我国政府没有一个明确的外劳政策，之前回国的
劳工又无法再回来工作，这也导致如今员工短缺问题严重，商家叫苦连天。
    
      
    
    
因此政府需有一套完善的申请外劳机制，加速审批及简化申请过程，以让企业商家能尽快申请到
所需的外劳数量，进而提高生产量，加速复苏经济的脚步。
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2.   通货膨胀、物料上涨、马币贬值
    
      
    
    
大马统计局的数据显示，大马3月份的消费者价格指数（CPI）按年增加2.2%，至125.6点，增幅
高于从2011年至今的1.9%长期平均通胀率。按月比较，3月CPI微起0.3%。本月食品及非酒精饮
料价格按年涨4%，是推高3月CPI物价的主因。
    
      
    
     在过去 2-3
年，各国因新冠肺炎疫情及受俄罗斯-乌克兰战争造成的供应链中断、中国部分地区因实施封锁政
策等影响，导致材料成本一直上涨。在这时期政府提高最低薪金制无疑于是加重企业商家的营运
成本，劳动力成本的突然飙升将迫使企业通过提高商品和服务的价格，并将成本增加转嫁给消费
者。这将会导致恶性的通货膨胀。
    
      
    
    
但马币长期偏弱已经为经济结构带来了伤害。马币长贬让进口技术含量偏高的半制成品和机械器
件、聘请外国专业人才变得昂贵而不可为，也损害了大马企业海外投资的能力。
    
      
    
    
与此同时，马币业务也会因为马币长贬而利润偏低，无法吸引身处专业服务领域的高质量的跨国
企业。
    
      
    
    
当马币长贬对产业升级产生了压制效应，成了国内薪金水平提升的阻力，并影响了一代人的生活
水平的话，我们必须认真看待和解决马币长贬这一大难题。
    
      
    
     
政治稳定
    
      
    
    
政治稳定才能吸引更多外国直接投资（FDI）和国内直接投资（DDI），在这后疫情时期，正是各
行各业经济复苏的时候，若是政治不稳定，则会让国外投资者却步，更让他们对我国的发展没有
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信心。因此政治稳定是宏观经济稳定和增长的关键，政府必须制定国家发展的计划，以确保我国
能稳健前行。
    
      
    
    
若要有效振兴国内经济和吸引国外投资，我国政府需制定一个快速有效的经济复苏计划，提高我
国人民与国外投资者的信心与信任，同时推出更多利商政策，包括简化各部门的申请程序，让企
业商家能更快速地获得所需证件、奖掖等，以加速经济复苏的脚步。
    
      
    
     
机会
    
      
    
     
区域全面经济伙伴关系（RCEP）
    
      
    
     随着我国于 2022 年 1 月提交RCEP的批准书（IOR）,并于 2022 年 3 月 18
日生效实施，企业商家需做好准备，包括数码化、转型至工业4.0等，提高自身的竞争能力，以便
能开拓全球更大的市场。同时政府也需提出更多应对措施，如举办各种RCEP研讨会，以让中小企
业了解有关讯息及提供指导方针。
    
      
    
     
ESG
    
      
    
    
迈入后疫情时期，ESG这项课题也逐渐被各国重视，尤其是出口至欧美国家的企业商家必须符合E
SG的标准，否则会面临产品禁止进入该国的风险。
    
      
    
    
ESG是企业经营上的一个过程，未来不管多大的公司皆需符合其中标准，这是未来市场的趋势，
因此企业商家需展望未来，做好准备，重视ESG以便将业务扩大。
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再生能源、现代农业
    
      
    
    
我国首相提呈的第12大马计划是一个涵盖多项改革的全面发展蓝图，以确保我国经济永续发展，
而推动永续发展的重点，是推进绿化增长、加强能源永续性，经济发展不该影响环境，同时须维
持绿地覆盖率。第12大马计划期间将引入碳定价和碳税等经济手段，并促进私人领域尤其是具有
环境、社会和监管 (ESG) 元素的投资，以支持绿化经济议程。
    
      
    
    
政府也应宣传及推动现代农业，开放更多的荒地耕种计划给人民申请，鼓励人民发展荒地，提高
荒地的使用率和农粮产品生产率，才能增加农民的收入，为国家作出贡献。
    
      
    
     
结语
    
      
    
    
各位会员，套用一句名言，‘机会是留给有准备的人’，企业商家无论是大型企业、中小型企业或微
型企业，皆需把握商机，同时改变企业的经营模式，走向自动化、数码化，提升自我的竞争能力
，在未来的市场上站稳脚跟！
    
      
    
     最后，祝愿大家身体健康，万事如意，事业进步！谢谢。
   
  
 
 

   请点击这里下载年度报告
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http://kccci.org.my/files/2022_AGM_Report.pdf

